

cobrando). Llamamos dedicación exclusiva a horas de preparación de clases y otras actividades docentes. El MBC e Inspección intentan destinar estas horas de los maestros a la formación permanente de adultos y formación profesional. Esto perjudica a los alumnos de E.G.B. a los adultos y a los propios maestros. Reduce además considerablemente los puestos de trabajo.

5.— JUBILACION VOLUNTARIA A LOS 60 años o 30 de servicios y obligatoria a los 65 años, CON EL 100 por 100 DE LOS HABERES EN ACTIVO. QUE SE TENGA ENCUESTA LOS MISMOS DERECHOS DE ANTIGÜEDAD PARA TODOS LOS MAESTROS. Para cobrar el 100 por 100 sobre el sueldo base los maestros trabajan actualmente hasta los 70 años.

6.— ESCOLARIZACION TOTAL Y GRATUIDAD DE LA ENSEÑANZA (La gratuidad se hará extensiva a los libros de texto, comedor y transporte escolar. Es indispensable que las inversiones de los fondos públicos estén dirigidas a la enseñanza estatal y no a la privada. En Enero el M.E.C. dará por un aula subvencionada de escuela privada 680.000 pesetas, mientras que un aula en la escuela estatal le cuesta alrededor de 400.000 pesetas. La escolarización total supone la creación de guarderías, con carácter voluntario. Parvularios y puestos de E.G.B. obligatorios, gratuitos y con 28 alumnos por aula, según las orientaciones de la UNESCO. Si se escolarizara con estos criterios faltarían maestros, mientras que ahora ha muchos enseñantes en paro.

(ASAMBLEA PROVINCIAL DE MAESTROS ESTATALES)

En la provincia de Barcelona de un total de 8.200 maestros censados pararon 7.260. A nivel comarcal, según las zonas, desde el primer día pararon: en la zona de Mollet que comprende además La Lagosta, San Fost, Martorelles, Vallromanes, Montornés, Parets..., pararon 259 maestros de un total de 289, afectando a 30 centros de 16 que hay. En la zona de Granollers no estuvo tan generalizado aunque pararon todos los del centro de la zona, unos 330 maestros, quedando solo algunas escuelas aisladas. En la zona de Llinás, Cardedeu, Palautordera, Sant Celoni, La Garriga y Sant Feliu de Codinas, empezaron parando pocos, incorporándose luego algunos más. Y el segundo día de huelga fue casi la mayoría, más de 90 maestros.

CONTACTO CON LOS PADRES

En todos los centros afectados se convocó a los padres, a través de cartas, donde se exponían las reivindicaciones y los motivos de la huelga. En las reuniones con los padres los maestros querían dejar bien patente que «las informaciones del Ministerio únicamente intentan poner a los padres en contra de los maestros». Asimismo en dichas reuniones los maestros puntualizaron una serie de detalles. Por ejemplo que no piden las 10.150 pesetas exactamente ya que de ellas hay que descontar las 4.000 que ya tienen concedidas (aunque no hayan cobrado aún ni una peseta) desde setiembre pasado, quedando solo algo más de seis mil, que con los descuentos pertinentes, se quedan reducidas a cinco mil.

POSIBILIDAD DE PARO INDEFINIDO

Los maestros adoptaron la actitud de paro indefinido porque durante todos estos días no se han dignado recibir a la Comisión en Madrid, postura poco comprensible dadas las cifras de maestros en huelga. En opinión de los huelguistas «el MEC no quiere negociar». En respuesta a esta actitud los maestros en principio consideraban la posibilidad de una huelga indefinida.

A través de estas reuniones se llegó a conseguir que los padres, a pesar de que están molestos por la situación, se solidarizaran en su inmensa mayoría con los maestros apoyando sus reivindicaciones y haciéndolo constar así con envío de cartas con sus firmas recogidas al MEC.

El martes día 30 la huelga continua en toda la comarca habiendo vuelto a dar clase, únicamente, el Garicano Goñi y el Nicolás Langarón, de Mollet.

A pesar de las informaciones de la Televisión que la comisión negociadora se había disuelto y que cada región discutiría si continuaba la huelga. «La vaga continua», nos ha dicho un maestro nacional y

siempre hemos tenido autonomía para decidir si continuábamos, o no». Y esto ha sido decidido por seis mil maestros de los ocho mil que hay en Catalunya». Muchas escuelas han decidido continuar gracias al apoyo de los padres y a su solidaridad para que los maestros consigan sus reivindicaciones.

El Gobierno ha través de los periódicos ha informado que volverá a recibir a la Comisión el día 17.

La situación se ha radicalizado al conocerse — según Cuadernos para el Diálogo — que el ministerio ha decidido aumentar, a partir de Enero, las subvenciones a las escuelas privadas.

EL APOYO DE LOS PADRES DE LOS ALUMNOS

Para discutir el problema de la huelga de profesores de EGB se reunieron el pasado día 24 representantes de las Asociaciones de Padres de Alumnos de los siguientes centros: «Jacinto Verdaguer», de Canovelles; «Joaquín Abril», de San Fausto de Capcentenlles; «Juan Campera Torres», de Las Franquesas; «Salvador de San Ramón», de Llinás; «Granollarius», «Celestí Ballera» y «Vallés», de Granollers. A la reunión asistieron profesores de los centros que explicaron a los padres los motivos de la huelga.

Según informaron los profesores en paro en la comarca son 290, siendo 11.000 el número de niños afectados. En La Garriga, Cardedeu y Llinás no pararon en principio al resultar la votación negativa para la postura de huelga, pero reconsideraron su posición el viernes. En Cardedeu el director y subdirector han manifestado que llevan muchos años en el centro y no quieren «hacerles un feo» a los padres.

Según los profesores el escrito que el Ministerio ha sacado a la luz «tan solo dice verdades a medias con el único fin de confundir a los padres y confundirlos». La contestación de más de 200 profesores en Barcelona, a través de una manifestación, es bien explícita. «Ministerio mientes» rezaban las pancartas.

Sobre su situación económica, los profesores informaron en esta reunión de padres de alumnos de la comarca, que un profesor de EGB cobra al mes 16.000 pesetas, siendo despedido el 31 de agosto fecha que finaliza el contrato anual, quedando sin seguro de desempleo y sin seguridad social hasta que son contratados de nuevo, si es que les vuelven a contratar. Asimismo los profesores negaron rotundamente que ya estén cobrando 30.000 pesetas, como dice la nota oficial. Por otra parte a algunos interinos se les ha roto el contrato y se les ha extendido otro de tres meses, encontrándose en este caso unos diez profesores.

La plena escolarización que preconiza el Ministerio es según los profesores a base de tener de cuarenta a sesenta alumnos por aula, cuando la Unesco dispone que no haya en ningún caso más de 28. «No hay que escolarizar de cualquier manera», añadieron.

UNA CARTA AL MINISTERIO

Después de la exposición de los profesores, los padres reunidos en esta asamblea, y que representaban a la Asociaciones de Padres de Alumnos citadas, expusieron su postura ante el problema.

La huelga, en la opinión de los padres, debe ser englobada en el capítulo de Servicios Públicos y apoyarán a los profesores «porque es imposible que una persona pueda vivir con ese sueldo y el aumentarlo implica no enseñar con decencia, prostituirse o hacer bolos».

Por otra parte los padres reunidos dejaron bien patente su opinión de que «en esta huelga hay que aguantar el tipo prolongándola el tiempo que sea necesario hasta obtener resultados satisfactorios».

También acordaron mandar al Ministerio de Educación una carta firmada por todas las A.P.A. presentes apoyando a los profesores en sus reivindicaciones explicando el porqué de esta postura, mandando una copia de la carta a la Federación de APA de San Cugat del Vallés.

Asimismo en La Garriga, la Asociación de Padres se adhirió totalmente al apoyo de los profesores.